



## CAHIER D'ACTEURS

### RÉPONSE DES MAÎTRES D'OUVRAGES AU CAHIER D'ACTEURS DU COLLECTIF TOUCHE PAS À MA FORÊT – POUR LE CLIMAT

Le collectif Touche pas à ma Forêt – Pour le Climat a émis un avis sur le projet E-CHO par le cahier d'acteurs publié le 16 janvier 2024 et disponible [ICI](#).

Le cahier d'acteurs a bien été pris en compte, à la fois par les maîtres d'ouvrage mais aussi par les garant.e.s de la concertation. L'avis exprimé porte sur :

- La distinction entre le coût carbone réel des récoltes forestières et le mécanisme comptable de la Commission européenne qui permet de considérer l'utilisation de la biomasse comme ayant un impact carbone nul.
- La nécessité d'expliquer et d'afficher clairement cette distinction pour que le grand public en prenne connaissance.
- La demande d'une étude indépendante sur le projet E-CHO menée par le GIEC sur la question du coût carbone, l'impact sur la ressource forestière, la ressource en eau et la ressource énergétique, et sur les impacts sur la biodiversité, les activités industrielles.

>> Ces sujets ont également été abordés lors des **Conférences-débats dédiées à la biomasse et à l'eau** dont vous pouvez retrouver les replays et le compte-rendu [ICI](#).

De plus, de nombreux éléments ont été apportés en réponse aux questions posées par le public sur le registre numérique ou par d'autres acteurs dans le cadre de cahiers d'acteurs. Ces réponses peuvent être consultées sur le site internet du projet [ICI](#).